

**Musée romain
d'Avenches**



Helvètes migrants

Du 16 mai 2025
au 25 janvier 2026

Helvètes migrants Du 16 mai 2025 au 25 janvier 2026

Musée romain d'Avenches

Helvètes migrants est le résultat d'un projet mené par le photographe Yves André autour de la migration avortée des Helvètes en 58 avant notre ère. Cet épisode a été relaté par Jules César dans sa Guerre des Gaules et a fait entrer le Plateau suisse et ses occupants du moment dans l'Histoire. Le projet a consisté à documenter photographiquement les paysages, préservés ou non, rencontrés par les Helvètes le long du trajet qu'ils ont emprunté entre la région d'Avenches et le sud de la Bourgogne, ainsi que ceux de la Saintonge dans le sud-ouest de la France, sorte d'« Helvétie rêvée » et destination initiale de leur migration.

L'exposition donne à réfléchir sur les sens des mouvements de populations et des migrations par le biais des paysages traversés par les Helvètes, alors que ceux-ci, mécontents de leur territoire exigu et persuadés de leur supériorité, tentent de le quitter en masse pour se rendre sur la façade atlantique du continent.

Helvetische Migranten

Vom 16. Mai 2025

bis zum 25. Januar 2026

Römermuseum Avenches

Helvetische Migranten ist das Ergebnis eines Projekts des Fotografen Yves André, das sich mit der gescheiterten Migration der Helvetier im Jahr 58 v. Chr. befasste. Julius Caesar berichtet davon in seinem Werk *Der Gallische Krieg* und brachte damit das Schweizer Mittelland und seine damaligen Bewohner in den Fokus der Geschichte. Das Projekt bestand darin, die Landschaften fotografisch zu dokumentieren, die die Helvetier auf ihrer Route zwischen der Region Avenches und dem Süden Burgunds vorfanden – ob sie nun noch so vorhanden sind oder nicht –, wie auch ihr ursprüngliches Ziel, die Landschaft der Saintonge im Südwesten Frankreichs, eine Art „Traum-Helvetien“.

Die Ausstellung regt mit den von den Helvetiern durchquerten Landschaften zum Nachdenken über die Bedeutung von Bevölkerungsbewegungen und Migrationen an. Überzeugt von ihrer Überlegenheit und unzufrieden mit ihrem kleinen Territorium versuchten sie massenhaft zu emigrieren und die Atlantikküste zu erreichen.

